

El Porvenir Castellano

Año XVII.—Número 1.370

SUSCRIPCIÓN: Año.
España, seis pesetas.
Extranjero, doce id.
Número suelto, diez cts.

Franqueo concertado

Periódico independiente.

Se publica lunes y jueves.

Director: Mariano Cabruja Herrero.
Administrador propietario: Marcelo Reglero Pérez.

SORIA: Jueves 19 de Abril de 1928.

Toda la correspondencia debe dirigirse al
Apartado de correos número 16.

Banco Español de Crédito.

Capital: 50.000.000 de pesetas. Reservas: 31.453.788 43 de id.

Depósitos a la vista y otros plazos en 30 de Junio de 1927: 562.453.943,23.

Domicilio social: Alcalá, 14, Madrid.

245 Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Sucursales en Burgo de Osma y Agreda y corresponsales en todos los pueblos de esta provincia.

Caja de Ahorros 4 por 100 interés anual.

Consignaciones a vencimiento fijo, por un año 4 y medio por 100.

BANCA, BOLSA, CAMBIO, PRÉSTAMO, DESCUENTOS, GIROS.

Plaza de Aguirre, 14, (Palacio del Conde de Gómara) SORIA

TELÉFONO, NÚM. 136.

Anotaciones al margen

Guitarreo.

Por unos días hemos escuchado el encanto de una guitarra mágica en las manos de Sorrosal. En unas horas, agradables y cortas, hemos hallado la soberana verdad de aquellos versos del divino cisne, que supo cantar a los triunfadores en la solemne marcha, y fustigar a los doctores con Monroe, que presagiaba como un día arrebatarían la libertad de acción a su amada Nicaragua.

Por unas horas, cortas y agradables por el arte brujo de Sorrosal, hemos recordado que la guitarra tiene cintura y caídas como la más hermosa mujer y un seno acogedor en que guarda los más agradables sonidos, que son amorosos, tiernos, recios y de gran energía, como clamor de indignación, cuando una mano izquierda sabe pisar los trastes y una aguilisima mano derecha acaricia sus cuerdas, traduciendo en voces y sonidos acordes aquella caja de armonías infinitas, que es el total del más genuino instrumento musical español.

¿Cómo no abrirse amplio camino a la guitarra en los saloncillos donde el arte se haga?

Bañados por la dulzura de una música sublime, ejecutada en el más completo de los instrumentos, y por el artífice virtuoso, que un día tras de otro marcha en busca de los secretos que pueden hacer mas perfecta una ejecución ¿cómo no sentirse orgulloso del renacimiento del arte guitarresco?

Secretos de este brujo instrumento, que para en todo asemejarse a una mujer, tiene hasta esos secretos de ejecución, que de no ser perfectamente entendidos por el artífice pueden producir desarmonicos ruidos, como si no conoces bien el alma femenina, un halago le produce una crisis nerviosa, haciendo que lo que tu querías que fuese una sonrisa se convierta en un llanto amargo.

Alma de mujer, guitarra española, que ha de precisar de unas ma-

nos de habilidad para que su efecto, surja en nuestro ánimo el emocional espíritu de comprensión, que nos hace adorar la música como el más divino arte, como el más sublime de los espectáculos, porque también es la música, como la voz al suspiro, según reza el cantar:

Dijo a la lengua el suspiro
anda ve y busca palabras
que digan lo que yo digo.

Parecemos callados

Y no obstante no es así. Cada momento nos afirmamos más en la necesidad de esa Junta de iniciativas, que ha de surgir como consecuencia de ese Centro de estudios de las necesidades sorianas.

Puso la pasión un poco de su necesario abono en la idea. Pasados los momentos álgidos del lanzamiento de la idea, nos encontramos en los momentos de madura reflexión.

Es necesario quitar a la idea es cuenta lanzada, la animosidad que le pudiese crear el suponerla un asociado de elementos nacidos contra el de encariñados con Soria.

Se trabaja, se suman opiniones y se controlan hechos hilvanándose de todas estas consecuencias el programa que ha de servir para que el posible alumbramiento de Soria a las realidades especulativas no se quede en un vivísimo deseo y en una ilusión más.

Nueva Fábrica de Hielo
: DE :
VIUDA DE SEGUNDO PEREZ
SORIA

A partir de hoy se vende Hielo en pequeñas y grandes cantidades, y a domicilio a 0'15 kilo, si así lo solicitan.

Avisos: Plaza de Abastos, cajón número 11, o Plaza de la Leña número 10.

2-2
CERAS, CAFÉS Y CHOCOLATES
casa de la viuda
de
Francisco Romero
Benavides de Orbigo (León)
SON LOS MEJORES
Viajante: M. Asensio.—Jadraque.

Los católicos mejicanos

Una de las notas características de la organización política moderna es la diferencia entre el Estado y la Nación. Marcha, por un lado, sujeto a determinados deberes, el primero; pero, a la vez y sin mengua para el Estado, marcha la nación con su conciencia social por derroteros que pueden o no ser coincidentes.

Por esto, sin cercenamiento de la independencia de cada país, sin dar pretexto a exaltaciones nacionalistas, sin resurrección del intervencionismo de unos Estados en otros—de ese que tanto se observó en otras épocas—los pueblos viven con independencia moral, en solidaridad que les viene impuesta, incluso de modo ajeno a su voluntad y se contemplan y se juzgan.

Así ocurre con Méjico ahora. Lejos de nosotros el menoscar su independencia, ni el entrar en el juicio de su política. No lo haríamos con ningún país, y menos con Méjico, prolongación efectiva de nuestra patria, tan cara a los españoles que es avanzada victoriosa de la civilización hispánica del Nuevo Mundo. Pero esto mismo mueve con más penañuestras plumas al considerar lo que allí pasa, y los fusilamientos y persecuciones que sufren los católicos. El sentimiento católico es sentimiento universal, como dice el mismo nombre, y es lástima que sea un país para nosotros tan querido como Méjico el que concentre explosiones de justa indignación, al reverdecir la época heroica de los mártires de la fé.

No entramos en la política interior de Méjico. Lo juzgamos instituciones, leyes y hombres. Decimos, si, que habían de ser muchos y muy graves los pecados de los católicos mejicanos, y no se explicaría nunca o cerca ni de lejos la conducta de violencia que con ellos se siguen en pleno siglo XX.

En la Presa extranjera, no sólo católica, sino protestante, circulan retratos que entristecen al ánimo; rezos, rogativas y peregrinaciones son organizadas por doquiera como alienta para quienes padecen persecución; y todo eso envuelve a Méjico en sombras y negruras.

Nuestras plumas de católicos, de españoles y de amantes del hispanoamericanismo, se ven triplemente congojadas, y lo que pedimos es que en tal estado de cosas; pero, en tal que así no ocurra, quede consignada nuestra opinión sobre esos actos de violencia que atacan el sentimiento de la verdad, el amor, la religión que fué consuelo y alento de quienes incorporaron las tierras vírgenes de América al mundo civilizado.

Mercados.

En nuestra región, el mercado de trigos se encuentra sostenido, con bastante demanda, habiéndose cerrado la cotización con los precios siguientes: trigos, de 51,50 a 52 pesetas los 100 kilos; centeno a 39,85; cebada, a 35 y avena, a 31.

Las harinas se pagan: selectas, de 65 a 66 pesetas; extras a 64; integrales a 62,50 y 63; salvados tercillos de 37 a 40; cuartas de 29 a 31; comidillas de 26 a 27; hoja de 31 a 32, todo los 100 kilos.

En la región aragonesa mientras en la de Zaragoza el mercado de trigos está bastante animado, en la de Calatayud está paralizado, observándose gran demanda en los salvados, que se cotizan con firmeza a causa de la escasez de existencias que se deja sentir, debida a la reducida producción por exceso de harinas molidas existentes en las fábricas.

El mercado de aceites sevillanos ha sido flojo, pagándose los precios de 20 pesetas arroba en los de tres grados como máximo de acidez.

En Valencia, los arroces en general se cotizan a 33 y 34 pesetas, habiendo llegado hasta 35, cuyo precio parece estar sostenido por la gran demanda de los mercados extranjeros sobre todo los de la República Argentina y Londres.

Las patatas, tanto las tempranas como las viejas, parecen aumentar en general algo su precio, pagándose en las lonjas de contratación hasta 26 pesetas los 100 kilos, si bien el precio en general ha sido el de dos pesetas arroba.

Los vinos en la comarca de Carriena, en la cual se realizan bastantes operaciones, se cotizan de 30 a 40 pesetas alquero de 120 litros según grado, aun cuando en todos ellos se observe excesiva acidez; en los que no la tienen están más paralizadas las ventas y su precio es de 45 a 47 pesetas el mismo alquero, y en la región de Borja se paga a 46 pesetas el de alta graduación.

En Extremadura, el mercado de carnes sigue con su baja inicial en toda clase de ganado aun cuando se han mantenido los precios de la anterior semana, con escasas operaciones, pues los compradores quieren aprovechar la baja, la cual se acentúa por presentarse al mercado un considerable número de cabezas.

Los precios en general son: Novillo y ternera a 3,45 pesetas kilogramo; vaca y buey 2,50, corderos 3,40; ovejas 2,80; chivos 2,40 y cabras 2,40.

Las pieles conservan sus precios que expresamos la semana anterior, las cabrias y lanares, pero el alza que experimentaron las vacunas ha cesado y vuelven a cotizarse con sensible baja.

Los precios son: De novillo vaca y buey a 1,25 pesetas kilo; lanares a 0,60 y cabrias a 6,50 una.

El resumen de la presente semana en cuanto a las próximas cosechas es de que los campos presentan en general un buen aspecto aun cuando ya pueden causarles perjuicio las persistentes lluvias y en las regiones manchegas sino helara la creencia general es de que la cosecha sería abundantísima.

Los mercados de trigos están sostenidos así como el de vinos y el de carnes con tendencia a la baja y paralizado por las razones que ya tenemos expresadas el de harinas.

Señores Impresores

Pasta Blanca para Rodillos. La mejor. Fábrica de Abdón Pérez.—Proveedor de las principales imprentas de Madrid y provincias.—Fuente del Berro, 8, teléf. 54-074 MADRID

MAXIMAS

El día que la humanidad se civilice, se horrorizará de que hayan existido ejércitos y guerras.

El ignorante, para encubrir su falta de ilustración, se hace pasar por espíritu de ideas avanzadas.

La mujer honrada debe mirar con piedad desde su pedestal, a la que de él cayó, nunca con encono y menos con envidia.

Al salir de nuestra casa, hemos de tener en cuenta el respeto que deben merecernos las cosas ajenas.

FR.

Academia especial

de Corte moderno y confección para señoras y señoritas, dirigido por la profesora doña

Guadalupe de la Mata

En esta Academia se corta y confecciona toda clase de prendas, desde la canastilla de recién nacido, hasta la levita sastre para señora. Estando facultada para dar títulos

Admite cuantos encargos se le hagan.—Numancia, 6, 1.º, Soria.

LA FLOR

Brotó una flor de ensueño, flor de amores en el árido yermo de mis penas, brotó toda fragante, cuando apenas nacían los capullos de otras flores.

Aspiré su fragancia, y hoja a hoja, mis labios se rindieron a su hechizo, era su fuerte aroma un bebedizo que embriajaba mi alma, de amor floja.

Era roja y tenía, la fría muela de una herida abierta, cuando al conjuro de la luz incierta de una luna de plata, florecía...

Se abrieron los capullos de las flores, nació la Primavera, y todo jardín era nido fragante de placer y amores.

Brotaban vidas nuevas, florecía la sabia milagrosa del plantío, y aquella pobre flor del amor mío, cuando todo era vida, fenecía.

Baudilio Ruiz

